

# 二学年だより



新潟県立吉田高等学校二学年  
第7号  
2023年7月25日発行

本日、1学期の終業式を終えました。2年生になったばかりの4月を振り返ってみると、たった4か月間ですが、様々な学校行事や学習のなかで学び、生徒の皆さんは大きく成長したと感ずます。ちょっとゆっくりできる夏休みとなります。それぞれがこの1学期間を振り返り、頑張った自分を褒めてあげましょう。そしてさらなる成長に向けて2学期の目標を立てる時間をもちましょう。

2学期は修学旅行や文化祭など大きな行事が予定されています。忙しくなりそうですが、高校時代の記憶に残る行事となるよう、全力で挑み、楽しみましょう。また2学期は学年の折り返し地点として3年生への準備期間でもあります。進路実現に向かって準備を進めていきましょう。

## 修学旅行まであと2ヶ月ちょっと

事前学習・京都班別研修計画を行いました。

6月14日(水)～16日(金)の午後、京都班別研修の行程をグループ毎に企画しました。歴史的建造物を最低2カ所見学するという条件の他は自由です。見どころや京都ならではの食事処や甘味処、目的地への所要時間などを全て自分たちで調べ、相談しながら決めました。大変な作業だったとは思いますが、よい経験になったと思います。考えた行程を実現できる日が待ち遠しいです。2学期に入りましたら、持ち物等詳細をお知らせいたします。



## 学年の先生方より～1学期を振り返って～

4月に初めて顔を合わせてから大分時間が経ちました。どんな学年なのか心配しましたが、今ではお互い？(私としては)とても楽しく一緒に過ごせていると感じています。2学期は修学旅行もあります。楽しく行きましょう。高井武志

4月に書きましたが、充実した1学期を過ごせましたか？自身の学校生活の過ごし方に満足できていますか？2学期にも修学旅行等の行事を始めとして、様々な事が待っています。全力で日々の生活を過ごしてください。永嶋純二

新年度がスタートして皆さんに望むことは「毎日、出席しましょう！」ということでした。そのためには、規則正しい生活習慣、健康管理、友人との付き合い方、課題をこなして授業に取り組むことなどがスムーズに進んでいなければ学校には気持ちが向きません。4月当初は不安定な様子も見られましたが、無事に終業式を迎えられたこと、本当に良かったと思っています。夏休みは疲れた身体と心のコンディションを整え、2学期からも元気に過ごせるように充実した時間を過ごしてください。山本順子

1学期、お疲れさまでした。皆さんがんばりましたね。当初はSHRですぐに着席できていなかったり、遅刻を注意したりもしましたが、そういったことも減ってきました。2学期は修学旅行もあります。多くの経験をしてさらに成長していきましょう。高橋由美子

先日の3MPで自己分析をしましたね。全て書けた人、考えて考えて、でもあまりかけなかった人。それぞれ差はありますが、自分と真剣に向き合っている姿が嬉しかったです。夏休みは生活リズムを崩さずに、2学期も元気に登校してください。小林秀子

楽しい1学期でした。皆さんに連れてってもらった角田山頂、真剣に話を聞いていた進路講演会、先生たちも楽しんだコミュニケーションワーク、団結力がみられた体育祭、などなど。2学期も皆さんが充実した学校生活を送ることができるよう、全員で応援します！高橋直美

※裏面に各行事の後で生徒が記入した振り返りの一部を掲載します。ご覧ください。

## 2学期の主な予定

- 8月 28日(月) 2学期始業式
- 31日(木) 学年進路集会
- 9月 7日(木) 職業適性検査
- 13日(水) 学びの基礎診断
- 26日(火) 2年中間考査～29日(金)**
- 10月 **3日(火) 修学旅行～6日(金)**
- 18日(水) ロードレース大会**
- 19日(木) ロードレース大会予備日
- 11月 **2日(木) 吉高祭**
- 10日(金) 進学希望者模試～11日(土)
- 16日(木) 生徒会立会演説会・選挙
- 30日(木) 2学期期末考査～12月5日(火)**
- 12月 12日(火) 球技大会～13日(水)
- 25日(月) 2学期終業式

## 始業式の予定

8月28日(月)

- 8:30 通常登校、SHR
- 1限 大清掃・始業式
- 2限 服装頭髪検査・LHR
- 3限 課題考査準備
- 4限 課題考査(国語)
- 5限 課題考査(英語)
- 6限 課題考査(数学)

☆課題考査の学習をしっかりと行って登校してください。

☆始業式に提出締め切りの課題が多くあります。提出忘れ、遅れがないようにしましょう。

## 夏期休業中の課題一覧

教科科目	課題名	課題範囲・内容	提出締め切り	提出方法	備考
学年	1 Week Trial	国・数・英 各1冊	8月28日(月)	LHRで回収	
	進学課題「オープンキャンパスへ行こう！」	オープンキャンパスに参加する 参加レポートを提出する	8月27日(日)	Googleフォーム入力、 Classroomで提出する	
	就職課題「職業研究・企業研究」	「職業研究・企業研究ワークシート」を提出する	8月28日(月)	LHRで 担任へ提出	
国語	夏季課題帳「熱き国語」	問題を解いて答え合わせと間違い直しをする。始業式で課題テストを実施するのでよく学習すること。	8月28日(月)	学習係が集め、教科担当へ提出	提出状況と課題テストの点数は「論理国語」2学期成績に入ります。
公共	平和を考える	『広島平和記念資料館学習ハンドブック』を読んで平和について考える。課題はClassroomから提示。	8月27日(日)	Classroom「公共」に提出する	
数学	課題プリント	解答の後、〇付けをして提出。詳細は課題の表紙に記載されている。	8月28日(月) 課題考査後	コース毎に回収し、永嶋まで提出する。	この内容を元に夏課題考査が出題されます。この課題を提出しないと2学期の主体性の評価がCになります。
英語	文法問題集「最新英語入門」 *p2～33/p44～48および付属リスニング問題冊子(今回は17～21章(p34～43)は除く。 英単語ターゲット1200 Workbook② Drill33～43まで	①各章の左側の解説を読んで、右側の問題を解いた後、解答冊子を見て答え合わせと〇付けをする。 ②リスニング問題冊子が付属しているので、QRコードを使って問題を解き、解答冊子を見て答え合わせと〇付けを行う。 Workbook②の指示に従って、単語練習(奇数ページ)をし、穴埋め問題(偶数ページ)に取り組み、例文の中で単語の使われ方を覚える。	二学期開始後、1時間目の英CIIの授業	教科担当者に提出する	二学期始業式後に夏課題テストを実施するので、よく学習しておくこと。なお、この問題集に加えて、One Week Trialについても、夏課題考査範囲に含めます。
ビジネス基礎	課題プリント	〇付けをして提出	最初の授業	授業担当者へ提出	最初の授業で課題テストをします。
簿記	課題プリント	〇付けをして提出	最初の授業	授業担当者へ提出	最初の授業で課題テストをします。

## 夏季進路課題について

進学課題「オープンキャンパスへ行こう！」 / 就職課題「職業研究・企業研究」

- ☑生徒は進学課題か就職課題のどちらかを選択して行うことになっています。
- ☑実際に行って学校の雰囲気を知り、自分が本当にやりたいことなのかどうか、やっつけいけるのかどうかを判断することが大切です。保護者向けの説明会を実施する学校も多くあります。
- ☑1学期間、生徒たちは様々な行事等を経験し、自己の進路について真剣に考え始めたと思います。夏休み中、ぜひご家庭でも進路についてじっくりと話をしてみてください。

1学期間、ご協力ありがとうございました。

夏季休業中、出掛ける機会も多い時期と思います。事故等に遭わないよう、また体調を崩すことのないよう気をつけてお過ごしください。何かありましたら学校へご連絡ください。

0256-93-3225 (学校代表) 学校閉庁日は 090-5962-9487 (教頭)

## 1 学期 生徒の振り返りより

4月20日（木）進路集会の振り返りより

「今日の進路集会を振り返って、これからの一年、自身の進路実現のためにどのような活動をしていくことが必要だと考えましたか。」

⇒これからの一年、自身の進路実現のためにまずは自分から大学や専門学校のことなどを調べたり、学ぶことをしないといけないなと思った。進路実現のためにまずは勉強をすること。そしてテストの期間勉強するだけではなくテストの期間以外の時も勉強をして勉強を習慣にしていかなきゃいけないなと思った。まず目の前の目標として赤点を絶対に取らないことだったり日頃の行いをよくしたりしてそのしたことが自分にいいことに返ってきてくれることを願って学校生活を送りたい。

⇒進路の話聞いて、今からの行動を大事にしなければならぬと思いました。勉強をしっかりとって社会に出た時困らないような学力をつけたり、社会のマナーを学ぶなどして今から将来のための対策を立てていきたいと思ひます。

⇒まずは学校生活を充実させ、勉強、行事、委員会活動など幅広い面を頑張っていきたいです。あとは進路について親とたくさん話し合せてわからないことは先生に聞くなどして正しい、自分に合った進路を選択できるようにしたいです。

⇒今日の話聞いてわかったことは、まずは進路の道のりです。私はあまり進路のことは考えずに生きてきたのでよく知るいい機会になりました。就職に必要なことも知ることができました。求人票の書き方や、高卒、大卒で変わる給料の額も知ることができました。試験内容も結構大変なことがわかりました。作文もすごく長文書くので、たくさん練習をして力をつけていきたいです。一般常識も危ういのでニュースなどをみて力をつけていきたいです。

⇒今日の進路集会を振り返って自分は就職しようと思っていたけど進学しているいろんなことを学んでから就職することもすごく大事。就職する上で面接などでもっと気をつけたほうがいいと思うところがたくさんあって、これから自分の学校にいる時でもっと制服など綺麗にすることなど細かい部分にも気をつけて行動していく。面接で受かるようにもっと勉強にも力を入れて、部活など学校の行事も一年生の時より良い結果になるようにしていきたいです。

⇒進路集会で話していたことがとても現実味を感じました。大学は入試があり専門は自分の高校生活の単位や欠席日数で色々決まることがわかりました。わたしはどういう事をどのようにするという進路が何も決まてないので2年生の中でやりたいことを探したいと思ひました。進路実現のためにはまず、夏休みなどにあるオープンキャンパスにたくさん行こうと思ひます。

5月11日（木）進路講演会の振り返りより

「本日の進路講演会を振り返って、現在希望している自身の進路について考えたこと、将来を考えていくにあたり大切にしていかなければならぬと感じたこと」

⇒専門学校に進学することを考えているが、大学のほうが就職に有利なのでどうしようか悩んでいる。県内に行くことや、どんなことを学びたいかはたまかには決まっているが、どの学科に行けば学べるかよくわからないので、面倒くさいと今まで逃げていたオープンキャンパスに行こうと思ひた。夢を叶えるには受け身のままではいけないと今回の講演でわかったので、まずは行動をおこしたい。また、夏になるとオープンキャンパスがいろいろな学校であると思うので、そこに行くまでに大学または専門学校のことを調べて、知っておきたい。

⇒進路って聞くとなんか堅苦しく難しいと自分では思っていたけど、今回の進路講演会を聞いて大きく考え方が変わった。今の自分は進学を希望しているが、大学に行くか短大に行くかそれとも専門大学に行くかで迷っていた。だけど、今回の進路講演会を受けてオープンスクールに行きどんなことを学べてどんなことに興味があるかを知れると聞き、進学したいのならオープンスクールに行きその学校について知っておく必要があると改めて思ひました。

⇒今日の講演を聞いてわかったことは最初にドラえもんのおんなこといいなできたらいいなおんな夢おんな夢という話から入ったので面白かった。最後の心が変われば行動が変わる行動が変われば習慣が変わる習慣が変われば人格が変わる人格が変われば運命が変わるといふ名言を聞いて心にくるものがありました。なのでこれからは心を変えてしっかりと進路のことを考えていきたいと思ひた。オープンスクールの話も聞いて面白かったと思ひました。

⇒講師の方の話聞いてやっぱり進路の話は慎重に考えた方がいいと思ひました。まずよく調べてミスマッチにならないようにして、そして親と相談することが良いと思ひました。これからは、学校研究やオープンキャンパスに行っていく学校を決めたいと思ひました。また、ていねいな言葉使いを心がけたいと思ひました。マナーもちゃんとしたいと思ひました。

⇒今日の進路講演会を振り返って、今自分が考えている進学先について調べるだけではなく実際に見て体験して見ることも大事なんだと思ひました。話をきいたり、調べたりするだけではわからない事もあると思うので夏休みなどの長期間休みを利用して色々な専門学校や大学・短大のオープンスクールなどに積極的に参加して知識を増やして将来の選択を増やしていきたいです。もちろん勉強もこのまま継続して気を抜かずにやっていきたい。

⇒自分は、全く進路について決まてなくて、この先も、決められないかも知れないけど、今日の講演を聞いて、進学、就職もいろんなものが沢山あって驚きました。自分が大切にしていきたいことは、まずはなんでも良いから小さな夢を見つけて、その夢から進路につながるものを見つけて、自分の進路実現にしていきたいと思ひました。なので、これからまた進路講演の機会があったら、しっかりと聞いたり、見学もあるので、見て、実感(?)したいと思ひます。

⇒進学するにも就職するにも積極的に行動に移すことが大事なんだと思ひました。どこの学校に行きたいだけではなくもっと簡単に何もしたいからどこに入ったら有利なのかという考え方もあるんだなあと思ひました。これからのやっておいた方がいいことをざっくりと教えてくれたのでそれを参考にして積極的にオープンキャンパスにしたり先生や在校生に質問したりして就職の参考にして頑張っていきたいな思ひました。まずは将来に有利になるように学校生活をしっかりとしていきたいな思ひました。

6月7日（木）体育祭の振り返りより

来年の体育祭に向けて、あなた自身の抱負を述べてください。

⇒来年の体育祭は去年より今年よりももっともっともっと楽しめるようにして、先輩後輩関係なくなかよく楽しめるようにしていきたい。最高学年としてみんなをまとめられるようにしたい。優勝はしなくてもぜったい楽しんでいい思い出にしたい。

⇒来年は自分達が引っ張る側になるので、今までの先輩たちの姿を思い出してお手本にしていきたいです。そして最後の体育祭なので全力で楽しみたいです。来年どの立場になっても三年生として引っ張れるようにしたいです。来年の体育祭では、自分は3年生で考える側なので、全校生徒が楽しめるような種目を考え提案しみんなが楽しかったと思えるように努力しようと思ひます。

⇒来年は、自分達が3年生なので、在校生も楽しめるようにコミュニケーションをたくさん取ったり、在校生の意見とかも聞きながら、みんなが楽しめる体育祭にしたいと思ひます。来年このクラスが総合優勝できるように全力で取り組んでいきたいと思ひます。

⇒来年は高校最後の体育祭なので協力して取り組んでいきたいと思ひます。私たちが一団結しないと後輩達もついてきてくれないし、意見とか割れることも多いと思うので、そこはみんなの色々な意見を聴き、お互いを尊重して合せていこうと思ひます。みんなが出来るだけ楽しく協力できる最高の体育祭にしたいです。

⇒最後の体育祭を楽しく元気にニコニコと楽しくみんなたちと協力して体育祭に参加して貢献出来るようにがんばる。たくさん楽しむことが出来るように運営をしたいです。3年生がテキパキと動いてみんなでお助け合せて行動していたのでわたしも頑張りたいです。

それぞれの目標に向けて頑張らましよう。